

監査部署	2015	2016
事務局	運用の手引きに課所名をいれたことや、事前書面調査で各課業務の環境との関わりや活動を捉えようとしていることなど、事務局として前向きな推進が図られています。調査の実施で紙の消費が増えるというマイナス要因もあるようですが、調査の結果を有効に活用し、各課の環境負荷を下げ、前向きな取組を推進していくことが重要と思われます。 様式2-7、2-8で法律問題の確認をすることがあるため、来年度以降は該当する全部署から提出してもらう必要があります。今後の一層の推進に期待いたします。	前回指摘のあった各課での関係法令把握に関する的確な対処をはじめ、事前書面調査票の配布を早めて年度初めに変更したことなど、LAS-E推進体制の改善に対する熱意が感じ取れました。引き続き、前向きに取り組んでいただくことを期待しています。
産業振興課	活動面は、エコオフィスの取組は浸透されたことと、課の事業でもイベントで様々な環境配慮を行っていただくと感じました。課の事業と環境との関わりについては、事前書面調査票に概ねよく書かれています。イベントにおける実行委員会への働きかけや道の駅に係わる新しい業務についても記載いただき、職質への対応も環境配慮の取組も実施されています。紙の消費などには前向きな問題意識をお持ちのようで、認識も高いと感じました。企画部門として、庁内の事務・業務の効率化の推進をお願いいたします。特に電子化の検討が有効と思われる。なお、個別の評価には掲載しませんが、施設管理に係わる法律の特定・遵守(帳票2-7関係)が十分ではないと思われる。ボイラーや燃料である重油の管理に係わる法律等を再度調査し定常時の管理(日常の運用)で法律を遵守していることを明確にしてください。(現場-D班)環境方針をいつでも確認できる所に置いてあることやPC電源を席を長く外す際は消す、こまめに消灯するなど、環境に対する意識が高いと感じました。裏紙やごみもきちんと分けられており、執務室中に特に問題は感じませんでした。	現在、バイオガスプラントに投入している公共施設の生ごみ処理について、今後は町内家庭から出す生ごみも処理できる方向へ事業を拡大することを期待します。
総務企画課	紙の消費などには前向きな問題意識をお持ちのようで、認識も高いと感じました。企画部門として、庁内の事務・業務の効率化の推進をお願いいたします。特に電子化の検討が有効と思われる。なお、個別の評価には掲載しませんが、施設管理に係わる法律の特定・遵守(帳票2-7関係)が十分ではないと思われる。ボイラーや燃料である重油の管理に係わる法律等を再度調査し定常時の管理(日常の運用)で法律を遵守していることを明確にしてください。(現場-D班)環境方針をいつでも確認できる所に置いてあることやPC電源を席を長く外す際は消す、こまめに消灯するなど、環境に対する意識が高いと感じました。裏紙やごみもきちんと分けられており、執務室中に特に問題は感じませんでした。	<ul style="list-style-type: none"> ・コピー機の印刷物の内容を再確認 ・耐震工事時に電気LED化完了(庁舎内) ・封筒の印刷に町の取組み紹介を入れたいとのこと
教育課	LAS-Eの取組については課内職員には十分認識されていますが、出先である小中学校への指導・説明を工夫する必要があります。	高齢者の柏樹大学を高校生との協働による土幌高原道路の清掃活動については、環境意識の醸成につながる活動でありさらに充実を望みます。子育て支援リユース事業については、すでに不要衣服の回収が行われており、工夫することにより実施に結びつけていただきたいと思えます。
建設課	地域資源の活用などを事業者によく説明されていました。課の独自の取組が充実して実施されています。(現場)室内は、よく管理されていました。	空き家住宅問題がこれからの課題。
町民課	資源を増やしゴミを減らす工夫がされており、広報等によるイラストを使用した住民への周知も分かりやすくされていました。環境の主管課として啓発活動をされていると感じました。	課内会議等にて、職員への周知がきちんとなされていると感じました。小型家電の収集についても、品目のしぼりを撤回する等、活動の幅が広がっていました。先進的事例紹介についても、前向きに検討していただきたいと思えます。
議会事務局	紙使用量を減らすため、会議資料を事前にファックスで送り、当日は印刷したものを渡さず、持参してもらうなど、負荷の低減に努力と工夫をしています。	事前に送った資料を会議当日に持参してもらうなど、紙削減に努めていました。
農業委員会	日常的にLAS-Eを考慮している意識は見受けられます。(現場-B班)環境を理解し、課としての取組みも実施されていました。	農地の荒廃が発生しないように努めています。一般的なエコオフィス活動がなされていました。
出納室	JAとの協力関係が築かれています。省エネ、省資源には力を入れて取り組まれています。	おおむね良好でした。
保健福祉課	日常的にこまめに電気を消すことや、内部資料は裏紙を使用するなどの活動が深課内会議を通して広く職員のかたに周知されており、また、社会福祉協議会にも協力を要請するなど、全体で取り組まれていることが窺えました。	毎日5時に部屋の消灯がされているか確認しているということと、職員の省エネに対する高い意識が感じられました。また、関係団体が部屋を借りるときなどに、LAS-Eの取組みを周知できており、課だけでなく全体で取り組んでいると感じました。(現地)日常的に電気の使用に気がつかっている。特に不要なフロア部分の蛍光管を抜き取っていました。社会福祉協議会にも封筒を使った町の取組みPRに、前向きな回答をいただきました。できるものはすぐ実施していただければいいと思います。ハード面での設備更新は国の補助メニューがいろいろありますので、総務企画課とご相談ください。(現地)病院の経費削減にあわせて、エネルギーの削減に努めています。病院開設から15年経過し、設備の更新時期を迎えています。更新の際は、コジエネや太陽光などの省エネ系の設備導入の検討を望みます。
国保病院	消灯や裏紙利用などエコオフィス活動は十分に浸透しています。委託業者にもごみの分別等協力してもらっており、事務局だけでなく病院全体で取り組んでいることは高く評価できると思います。また、院内に環境についてのポスター掲示により住民への情報提供もできていました。	施設の管理上、職員全員が温度調整をまめに行っていました。これからもより一層この取組みを行ってほしいと思えます。
特養センター	通常業務の中で、ショートステイ車の回数をへらすなどの努力が見受けられます。研修等でのパワーポイント使用など紙削減にも努めています。	一般的なエコオフィス活動は浸透しており、環境負荷の軽減に努めています。
加工センター	LAS-Eの取組みが定着していることが見てとれます。(現場)来室者に分かりやすい場所に目標の掲示があり、電気ストープ等のすみずみまで節電を働きかける表示がされていて、LAS-Eの意識が徹底されていると感じました。	生徒間の周知や職員間の周知もされており、学校全体で取り組んでいる様子がわかりました。
土幌高校	教員が不在のため、管理分野だけの回答でした。教育機関としての質問があるので、今回は不十分な内容となりました。(現場)紙の使い方、節電についてはバッチリだと思えます。	

給食センター	ボイラー等の使用について改善し、大幅な燃料削減に取り組んでいます。 (現地)よく管理され、整理されていました。	少人数のため、ゴミ分別や電気使用量に対する意識は高いと感じました また、主要なボイラーについては設備を整備するなどして燃料の削減につなげています
消防署	広域化に伴い、電気の使用やごみの量が増えることが懸念されるなか、ミスプリントの再利用、パソコンの電源offの取組みが徹底して行われているように感じました。 職員研修をしたことは覚えているが内容を覚えていない職員もいるようなので、もう少し課内研修や周知をするとういのかなどと思いました。 (現場)PCの消灯もきちんと行われていました。 日当たりがよく明るく温かいため、かなり節電されていたと思います。	広域化に伴う業務により、電気と紙の使用量の増加が懸念されるなか、ミスプリントの再利用や部屋の消灯などの取組みが徹底して行われていると感じました。
子ども課	観光用の包装紙を用いたパズルを作成したり、シュレッターのゴミを利用しておもちゃを作ったりなど、工夫された取組みが行われており、LAS-Eへの理解がとても深いように思いました。また、夏祭り行事で排出されるゴミは保護者に持ち帰っていただくなど、町民へ向けた啓発にも積極的にとりくまれていました。	おたより等の発行が多いため、用紙の使用枚数が多かったことから、内容の簡素化等も図り、まとめて発行することにより回数を減らしたこと、それに伴ってパソコンの使用時間の削減につながっていることがよかったです 先導的取組み事例紹介では、すでに取り組んでいるエコ活動の指導から、一つ遊んで見回り隊の活動などを検討し、取り組んでいきたいと前向きなところがよかったです
車両センター	委託業者への環境配慮の依頼に取り組んでいます。少しずつ効果が見られてきているようです。	一般的なエコオフィス活動に関わることはもちろんのこと、オイルや鉄のリサイクルなど、環境負荷の低減や資源の有効利用について、積極的に取り組まれていました (現地)良好でした
上居辺小学校	LAS-Eの取組みについて、十分認識しており、電気使用量等はグラフ化して共有しています。 取組み内容を、PTAや地域にお知らせして理解を得ることで、取組みが進むと思われます。	—
佐倉小学校	町のLAS-Eの取組みについて、十分理解しており、さらにはその取組みが教育の場で重要なことを理解たうえで取り組まれています。この取組みが保護者や地域の方々におよぼす影響は大きいと思われます。 (現場)建物もきれいに管理されています。	—
士幌小学校	環境教育を実施しています。 書類の作成に不備がありました。(配慮行動記録表 2-7、2-8)	—
川西保育所	水の使い方や暖房の設定などに職員の高い意識が感じられます	—
中士幌小学校		エコオフィス活動については浸透しているようです 年度初めに職員にLAS-Eの活動等が記載されている資料の配布等、職員に対する周知がされていると感じました 今後は保護者等に周知を充分に行っていただきたいと思えます (現地)子供たちが自ら環境に配慮した行動ができる取組みが
発達支援センター		全体を通して職員への周知及び研修を行っており、LAS-Eに取り組む強い姿勢が見られました フリーマーケットを通してのリサイクルの推進は素晴らしいことだと感じました (現地)LAS-Eの活動が職員全員に浸透しています継承と普及に、引き続き取り組んでください